

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Viernes 15 de Junio de 1906

Núm. 2.008

NUESTRO JEFE

No el 20 ni el 21 de los corrientes; el 4 de Julio es la fecha señalada por el señor Maura para marchar a Valdemosa, donde se propone pasar tranquilamente el verano. Amigos íntimos suyos niegan veracidad á los rumores circulados estos días atribuyéndole enojos que no siente, suponiéndole disgustos que no han existido, achacándole actitudes y resoluciones posibles únicamente en la fantasía de quienes las inventan y propalan. Nada ocurrió en la audiencia espontáneamente concedida por el Rey al señor Maura que pudiera ser ocasión de la más mínima contrariedad para este hombre público; todo lo contrario. El marqués de Santillana fué al señor Maura y le dijo:

—Su Majestad quiere hablarle. El señor Maura se apresuró á deferir al régio deseo. El Rey expresó á su antiguo presidente del Consejo lo que juzgó oportuno, y el jefe de los conservadores contestó á Su Majestad lo que estimó procedente. El Rey le despidió afectuoso; el señor Maura se despidió con no menor afecto. Y nada de pensar en retraerse de la política, nada de reunir á los natales del partido en Asamblea, nada de renunciar jefaturas. El señor Maura, según sus íntimos, á nadie ha transmitido impresiones ni confiados pensamientos que pudieran, por mala interpretación, haber sido base de la zalgarda de estos días. El señor Maura se va sosegadamente á Valdemosa; veraneará con menorsosiego; cuando las Cortes funcionen, ocupará en ellas desde el primer día su asiento para dirigir los trabajos de su minoría, y sin apasionarse, ni precipitarse, ni impacientarse, aguardará lo que las circunstancias determinen. Si los liberales aciertan, lo aplaudirá; si yerran, tomará nota del yerro para no incurrir en él en su día. No hay, pues, nada de cuanto se viene comentando, y por tanto, ni el señor Maura ha de dar explicaciones en la plaza pública ni nadie se las ha de pedir.

Los reyes en la Granja

En la capilla de Palacio dijo ayer mi-
a el obispo de Segovia.
A las once salió la procesión del Cor-
pus.

Cubrió la carrera el batallón cazado-
ros de Las Navas.

Abrió la marcha una sección de Guardia civil montada.

Detrás iban los estandartes reales, las mangas de las parroquias; el obispo con la Custodia, que es una joya valiosísima y de extraordinario mérito artístico, bajo palio, llevado por guardias alabarderos.

Seguían el rey, vistiendo uniforme de capitán general de Infantería, acompañado á cierta distancia el marqués de la Mina, el conde de Grove, el duque de Santo Mauro, el ayudante coronel señor Elorriaga, los coronelos de Alabarderos señores Cifuentes y Salvador, el inspector de los Reales Palacios señor Palomino, el administrador del Real Patrimonio, el alcalde y los concejales del Ayuntamiento y otras distinguidas personalidades.

La procesión, que sólo recorrió la plaza de Palacio, se detuvo breves momentos ante dos altares improvisados en la carrera.

La reina Victoria desde el balcón de Palacio, acompañada de la princesita de Sajonia Coburgo Gotha presencié el paso de la procesión visiblemente emocionada.

Al llegar la Castalia frente á ella, la arrojó infinidad de flores de hojadas, santiguándose y orando un instante.

Terminada la procesión desfilaron las tropas ante el rey, verificándose inmediatamente el relevo de la guardia exterior de Palacio.

Delante de la parala, que presenciaron los ojos desde el balcón, la música del batallón ejecutó escogidas obras de concierto. El público aclamó inmediatamente á los reyes.

El veraneo del jefe

Con motivo de la próxima llegada del ilustre jefe del partido conservador señor Maura, á quien se espera en breve, se están activando las obras de arreglo de la preciosa quinta que el señor Maura ha de ocupar en el pueblo de Valdemosa (Palma de Mallorca).

El veraneo del ilustre orador ha sido causa de que se active una obra de mucha importancia para aquel riuéño pueblo.

Se trata de que en breve quede instalada en Valdemosa una estación telegráfica.

De esta manera aumentarán las ventajas y comodidades de Valdemosa, pueblo en que veranean muchas familias distinguidas de Palma.

Las noticias que tenemos es de que el señor Maura quiere hacer vida reti-

rada, por lo cual ha comunicado á su familia que irá á Valdemosa para descansar y no para recibir visitas.

Quiere pasar el verano dedicado al descanso y al estudio.

El regalo de la Argentina

Los españoles residentes en la República Argentina, han querido unir su expresión de entusiasmo á la que sus compatriotas demostraron acá en la Patria, con ocasión de las bodas regias.

Para cumplir su pensamiento, tuvieron el acierto de confiar á un artista genial, á Mariano Benlliure, el cumplimiento de su patriótica iniciativa, dejándole en libertad en cuanto á la elección de objeto que pudiera expresar su deseo. Benlliure resolvió cincelar un grupo en que aparecieran los rejos desposados, y realizó el propósito poseído á contribución su exquisito temperamento y su arte bien probado en obras imperecederas...

El bronce y el mármol, son los materiales que han entrado en la confección de esta obra, y del efecto que su contemplación produce, hacen entusiasmados elogios cuando tuvieron la fortuna de verla antes de ser entregada á SS. MM.



Como puede verse por el dibujo que á estas líneas acompaña, la gentil Reina y D. Alfonso XIII aparecen en bustos sobre un pilar cuadrado y decorado en su frente por primorosas aplicaciones de bronce, con figuras, el sol del escudo de la República Argentina, la corona real, bandera, etc. La dedicatoria se ve en primoroso relieve.

El busto de la Reina es de mármol blanco. De bronce, con el uniforme de

húaras, vistiendo la airosa pelliza, el de su angusto esposo.



Benlliure

El conjunto de la obra denota la paternidad de su autor. Es Benlliure toda ella y no podía ser de otro cincel que del suyo. En suma, un obsequio digno del espléndido pensamiento que simboliza, y merecedor—así mismo—del angusto destino para que fué gestado.

NAKENS DELATOR Ó CALUMNIADOR

Hay quien por atavismo de raza defiende á Nakens; Nakens no tiene defensa, ha obrado mal encubriendo á un criminal.

Hay quien lo defiende porque no quiso ser delator y ni aún en esto tiene defensa.

«Nakens, el bondadoso, el pacífico, se ha pasado toda la vida escribiendo en el «Mundo» de flores místicas» de El Motín, horrores contra los Curas, los Obispos, los frailes y los católicos. ¡Con qué seráfica delección les ponía los apodos de parroquidermos, parrocanes, curiambrós y otras lindezas por el estílo!

Pues bien: hé aquí el dilema:

O esos horrores denunciados por Nakens de los Curas eran falsos, ó verdaderos.

Si eran falsos, resultaba un calumniador.

Si eran verdaderos, resultaba un delator.

¿Y el hombre que se pasa la vida ó calumniado ó delatando se nos viene ahora disculpando su encubrimiento de Morral con la excusa de que le repugnó el ser delator?

El dilema es aplastante. Nakens, cuyas plantas puritanas han estado pisando siempre una alfombra de mentas clericales; Nakens, delator por costumbre, tiene que callarse sus horrores á la delación, según quien sean los delatados. Si son Curas, ¡para en ellos! Si son anarquistas, ¡á cubriclos con el manto de su carifol!

No lo podían remediar ni él ni los periódicos sus amigos tampoco. El para ser encubridor de anarquistas.

Los rotativos para ser encubridores del encubridor.

AHORRO POPULAR

Transferencia de libretas

Según noticias comunicadas oficialmente al Instituto de Reformas Sociales, las Cajas de Ahorros que hasta el 1° del mes actual tienen acordado admitir entre sí transferencia de libretas, por cambio de domicilio de los imponentes, con las que á continuación se indican, expresándose el saldo máximo que se acepta por transferencia.

Caja de Ahorros de Barcelona, 5.000 pesetas, como límite máximo.—Idem de «Córdoba», 5.000.—Idem de Mataró, 5.000.—Idem de Valls, sin limitación.—Idem de Palma de Mallorca, sin limitación.—Idem de Alcoy, 2.500 pesetas.—Idem de Segorbe, 2.500.—Idem de Cáceres, 1.000.—Idem de Manacor, 500.

Comisión provincial

Sesión del día 9 de Junio de 1906

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Quedar en terada de la R. O. de 15 de Mayo último dictada por el ministro de la Gobernación por la que se declaró convertido en definitivo por ministerio de la ley el acuerdo apelado de esta Comisión que declaraba incapacitado para ser concejal del Ayuntamiento de Puente Jenil á don Antonio Baena Delgado para cuyo cargo fué elegido en 12 de Noviembre último.

Aprobar la cuenta del habilitado de este Gobierno civil relativa á los gastos de obras y restauración de muebles del mismo.

Conceder la gratificación de 1.000 pesetas al médico de la Beneficencia provincial don Rafael Baltran y Barón por haber desempeñado la plaza de médico civil en la obse: vación de quintos en el año de 1904.

Conceder la cantidad de 50 pesetas á la acogida en el hospital de Cónicos Luisa Puyot y Urbel, para que pueda tomar los baños de Alhama de Granada.

Adjudicar en definitiva á don Federico de las Morenas el arrendamiento de la casa número 25 de la plazuela del Vizeconde de Miranda, propia de la beneficencia provincial.

También se acordó adjudicar en definitiva á don Manuel Jiménez Villafraña, la subasta para la reparación y conservación del firme de la carretera provincial de Ferrá-Núñez á su estación férrea.

Aprobar la certificación relativa á

906 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

me hallo. Todo lo que el moro decía á su hija nos lo declaraba el renegado, y ella no le respondía palabra. Pero cuando él vió á un lado de la barca el cofrecillo donde ella solía tener sus joyas, el cual sabía él bien, que le había dejado en Argel, y no traidole al jardín, quedó mas confuso, y preguntóle que cómo aquel cofre había venido á nuestras manos, y qué era lo que venía dentro. A lo cual el renegado, sin aguardar que Zoráidale respondiese, le respondió: no te canses; señor, en preguntar á Zoráida tu hija, tantas cosas, porque con una que yo te responda te satisfará á todas; y así quiero que sepas que ella es cristiana, y es la que ha sido la lima de nuestras cadenas y la libertad de nuestro cautiverio: ella vá aquí de su voluntad tan contenta, á lo que yo imaginé, de verse en este estado, como el que sa e de las tinieblas á la luz, de la muerte á la vida, y de la pena á la gloria.

MIGUEL DE ORRVANTES SAAVEDRA 907

¿Es verdad lo que éste dice, hija? dijo el moro. Así es, respondió Zoráida. Que en efecto, replicó el viejo, tú eres cristiana, y la que ha puesto á su padre en poder de sus enemigos? A lo cual respondió Zoráida: la que es cristiana yo soy; pero no la que te ha puesto en este punto, porque nunca mi deseo se extendió á dejarte ni hacerte mal, sino á hacer mi bien. ¿Y qué bien es el que te has hecho, hija? Eso, respondió ella, preguntásete tú á Lela Márien, que ella te lo sabrá decir mejor que yo.

Apenas hubo oído esto el moro cuando con una increíble presteza se arrojó de cabeza en la mar, donde sin ninguna duda se ahogara si el vestido largo y embarazoso que traía, no le entretuviera un poco sobre el agua. Dió voces Zoráida que le sacase, y así acudimos luego todos, y asiéndole de la almalafa, le sacamos medio ahogado y sin sentido, de que recibí tanta pena

910 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

Viendo esto desatamos á los moros, y uno á uno los pusimos en tierra, de lo que ellos se quedaron admirados; pero llegando á desembarcar al padre de Zoráida, que ya estaba en todo su acuerdo, dijo: ¿por qué pensais, cristianos, que esta mala hembra huelga de que me deis libertad? ¿pensais que es por piedad que de mí tiene? No por cierto, sino que lo hace por el estorbo que le dará mi presencia cuando quiera poner en ejecución sus malos deseos, ni penseis que la ha movido á mudar religión entender ella que la vuestra á la nuestra se aventaja, sino el saber que en vuestra tierra se usa la deshonestidad mas libremente que en la nuestra; y volviéndose á Zoráida, teniéndole yo y otro cristiano de entrambos brazos asido porque algún desatino no hiciese, le dijo: oh infame moza, y mal aconsejada muchacha ¿á dónde vas ciega y desatinada en poder destes perros na-

MIGUEL DE ORRVANTES SAAVEDRA 903

nos ayudase. Bien habríamos navegado treinta millas cuando nos amanece como tres tiros de arcabuz desviados de la tierra, toda la cual vimos de sierta y sin nadie que nos descubriese; pero con todo nos fuimos á fuerza de brazos entrando un poco en la mar, que ya estaba algo mas sosegada, y habiendo entrado casi dos leguas, dióse orden que se bogase á cuarteles, en tanto que comíamos algo, que iba bien proveída la barca, puesto que los que bogaban dijeron que no era aquel tiempo de tomar reposo alguno, que les diesen de comer á los que no bogaban, que ellos no querían soltar los remos de las manos en manera alguna. Hízose así, y en esto comenzó á soplar un viento largo que nos obligó á hacer luego vela y á dejar el remo, y enderezar á Orán por no ser posible poder hacer otro viaje. Todo se hizo con mucha presteza, y así á la vela navegamos por mas de ocho millas

los reconocimientos practicados por don Rafael Torres de la Barrera, médico civil propietario de la Comisión mixta del reclutamiento durante el mes de Mayo último, reconviniendo al acuerdo en otra certificación de los practicantes por el médico don Luis Fuentes Terroba en los días 18 y 20 del mismo mes.

Informar que procede dejar sin efecto la multa impuesta por la alcaldía de Belalázar al vecino de la misma don Juan Moya Flores, por haber dirigido un oficio á dicho alcalde, encabuzándolo con un tratamiento superior al que le corresponde y, por último, cancelar el ingreso en la Casa Socorro Hospicio á la niña Teresa de 10 años de edad, vecina de esta capital.

Los juegos florales

El día que se celebrarán
Los juegos florales cuya celebración se anunció para el 12 del corriente se verificarán en definitiva á las once de la noche del miércoles 23 del actual, según acuerdo con el que ha mostrado conformidad por telegrama el mantenedor señor Burell.

Las invitaciones hechas para este festival con fecha 12 son las que se han de utilizar para el 20.

Sépanlo los señores socios del Círculo y de la Económica.

La flor natural
La poesía premiada con la flor natural en los juegos florales de esta capital y que corresponde á la que tiene por lema *Gloria, esperanza sin cesar conmigo*, es original de nuestra asidua colaboradora Pepita Vidal.

Felicitemos á esta distinguida amiga nuestra por haber alcanzado tan preciado galardón.

DESPUÉS DEL ATENTADO

La complicidad de Ferrer
Ferrer era un revisor del tren á quien se le conoce ahora una cuenta corriente de 500.000 pesetas que no podía producirle la Escuela Moderna, que era un auto donde se hacía propaganda contra Dios, contra la patria y contra la monarquía.

Se ha comprobado que en la Cámara blindada de la sucursal que el Crédit Lyonnais posee en Barcelona existe una caja que fué alquilada por el director de la Escuela Moderna, hoy detenido en Madrid, y por Morral, autor del atentado de la calle Mayor.

Se cree que Morral tuviera también llave, sospechándose que en la caja existían algunos documentos interesantes, pues parece ser que el autor del crimen de Madrid estuvo una ó dos veces en la cámara, abriendo el cajón.

Ferrer ha sido sometido á un nuevo interrogatorio, comprobándose extremos de trascendencia.

Además de la carta de Ferrer á Nakens, de que se ha hablado, hay otra fechada el día último de Mayo en Barcelona, y en la que Ferrer indicó al director de *El Motín*, que sabiendo que está en situación económica no muy desahogada, disponga de las 1.000 pesetas que le había enviado.

También se dice, que antes del atentado se cruzó bastante correspondencia entre Morral y Ferrer, en una de cuyas cartas iba incluido un itinerario de la comitiva regia.

De lo averiguado existe el convencimiento de que Ferrer conocía detalladamente los preliminares de atentado.

Siendo esto muy importante, lo es tanto saber ahora la procedencia de las 500.000 pesetas puestas en el Banco de Barcelona á nombre de Ferrer, porque hay quien supone que podrían haber sido facilitadas por ciertos elementos, entre los que se considera que existía un complot para atentar contra los Reyes.

Nombramientos de abogados
El director de la Escuela Moderna ha nombrado abogado suyo al señor Pi y Suñer.

Se ha dicho que al señor Nakens le defenderá el señor Menéndez Palleás.

Política al día

El señor Aura Boronat se posesionó anteayer de la subsecretaría de Gobernación. El ministro le hizo la presentación de los altos funcionarios.

El señor Requejo no ha querido darle posesión como Romanones no se la dió á Quiroga.

Ha comenzado pues la guerra de Romanones contra Moret y los suyos.

Romanones estuvo anteayer en Madrid y ayer regresó al campo.

No se entrevistó con el señor Moret, su jefe indiscutible; pero, en cambio, visitó al señor Montero Rios.

El señor Merino ha aceptado al fin el gobierno del Banco de España.

Anteayer, en una conferencia que con él celebró el presidente del Consejo, logró vencer los escrúpulos que aquél tenía para admitir el puesto.

Según anteayer tarde aseguraban personas allegadas al presidente del Consejo, el decreto de disolución de Cortes lo publicará la *Gaceta* en la segunda quincena del mes de Julio. Las elecciones se celebrarán en Septiembre, y en Octubre podrán reunirse las Cortes.

Repetimos que todo esto nos parece prematuro.

En estos días se ha ocupado la Prensa de cierta noticia que tiene relación con la política y los generales, llegando á suponer que el

ministro de la Guerra había encontrado motivos de censura hacia el general Echagüe.

Debidamente autorizados, podemos afirmar que el ministro de la Guerra no ha hecho tales manifestaciones, y que encuentra dentro de la mayor corrección la conducta observada por dicho general.

Hoy á las cinco de la tarde, tomará posesión don Alberto Aguilera del cargo de presidente del Ayuntamiento de Madrid.

Camino de regeneración

Es objeto de unánime censura la conducta observada por este «coloso» Alcalde en el nombramiento de depositario de una caballería extraviada, recido en favor de un sujeto de pésimos antecedentes.

Es el caso: que hace unos días se le extravió una mula del término de Rate, donde pastaba, el vecino del mismo Diego Fernández García; este tras de incesantes diligencias practicadas en su busca, logró averiguar que indicado semoviente se encontraba depositado, en esta villa por orden del Alcalde don Juan Delgado, en un posadero del barrio de Miragenil, llamado Luciano Jaen Orran; personado el Fernández en la posada de aquel, le pidió la entrega de la caballería, y como era de esperar en tal individuo, le contestó que no podía devolverla, porque una noche en pralo le había sido robada.

Aun no repuesto el Fernández de su asombro, le dió cuenta al Alcalde de lo dicho por Jaen y aquel eludiendo toda explicación, le replicó desdenosamente, que nada tenía que ver en el asunto, que diera conocimiento al Juzga lo.

¿Ignoraba el Alcalde al hacer el depósito, que Luciano Jaen había sido condenado varias veces por delitos de hurto?

No puede convencer tal excusa, por que la vida y costumbres de Luciano, es conocida en este pueblo hasta por los chicos de la escuela.

El daseño de la caballería, ante hecho tan inaudito, lo puso en conocimiento de la Guardia civil y esta á su vez al Juzgado el que instruye diligencias en averiguación de los hechos.

¡Buen camino para regenerarse; bien anda todo, tanto en la capital de España como en esta humilde villa.

Nakens, protegiendo y ocultando al autor del infame atentado de la calle Mayor, aquí depositando el Alcalde las caballerías, que las soa extraviadas á sus dueños, en sujetos de tan «honrosa» historia como la del Jaen!

Francisco Carvajal.
Puente Jencil 13 Junio de 1906.

COLEGIO DE SAN CARLOS

Por tratarse de un muy querido amigo nuestro reproducimos del «Diario de Córdoba» las siguientes líneas:

Informados por la amistad que nos une con don Antonio Toro y Soule, director del Colegio de San Carlos, situado en la calle José Rey, número 11, y aún abusando de su modestia, nos permitimos publicar el resultado obtenido por la sección de segunda enseñanza en los exámenes de prueba de curso é ingreso celebrados en el Instituto general y técnico de esta capital.

Premios de honor, 7.—Sobresalientes 19.—Notables, 27.—Aprobados, 61.—Suspensos, 4.

Estas cifras prueban de un modo terminante, la asiduidad y constancia del señor Toro, que sin reparar en sacrificio de ninguna índole ha dotado su establecimiento de material suficiente y personal idóneo que con su competencia responde á las necesidades más esenciales de la enseñanza.

No dejaremos de consignar que este centro, á fin de despertar el entusiasmo y emulación de sus alumnos, distingue á los sobresalientes que más se han significado con los premios que á continuación se expresan:

1.º D. Fernando Alvarez Yeste.—Medalla de oro por notas de sobresaliente y tres matriculas de honor.

2.º D. Rafael María Vidaurreta Garriga.—Medalla de oro por notas de sobresaliente y dos matriculas de honor.

3.º D. José Gutiérrez Urbano.—Medalla de plata por notas de sobresaliente, notable y matrícula de honor.

4.º D. Francisco Pérez Flores.—Medalla de plata por notas de sobresaliente y notable.

5.º D. Agustín Ferrer y Pérez.—Medalla de plata por notas de sobresaliente y notable.

6.º D. Manuel Rojano Fernández.—Diploma por notas de sobresaliente, notable, aprobado y matrícula de honor.

Damos el más cumplido parabién al director de este centro, y al deseárselo muchos y mayores triunfos que los obtenidos hasta la fecha, solamente nos resta expresarle nuestra satisfacción, porque de este modo hallará la recompensa del creciente favor que el público le dispensa.

De sociedad

Fiesta onomástica

Anteayer celebró su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo don Antonio Pineda de las Infantasy y Castillejo, y con este motivo desfiló por su santa casa morada la plana mayor de los conservadores cordobeses y gran número de personas de significación de otros partidos políticos.

Para pasar los días con su señor hermano habían llegado de Burgos el comandante del regimiento de España don Ramón Pineda y de Fuente Ob-

juna el acudado propietario don Fernando Pineda.

La velada fué agradabilísima preséntandole sus encantos inapreciables la presencia de señoritas tan lindas y seductoras como las de Viguera, íntimas de Teresita Pineda de las Infantasy Calderón y Teresita Pineda de las Infantasy Boza, dos sobrinas del popular exalcalde de Córdoba, que merecieron toda clase de elogios por su gracia y belleza y por la suprema elegancia y distinción con que hicieron los honores de la casa en representación de su respetable abuela la Iltma. Sra. D.ª Micaela Castillejo, por cuya larga vida, así como por la del presidente del Círculo Conservador se brindó elocuentemente al descorcharse el champagne.

De los presentes se sacaron diversas fotografías al magnesio por el señor Pineda, que es un apreciable amateur.

Delio.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 12, al 18 de Junio.

Vaca con hueso á 1'64 pesetas kilo, sin hueso á 2'40.

Ternera con hueso á 2'28, sin hueso á 3'28.

Macho, á 144; Borrego, á 156.

Crónica Provincial

De Hinojosa del Duque

Por no pagar

La tradicional costumbre de vivir en tinieblas, que hace año y medio desapareció con el alumbrado eléctrico, ha desaparecido nuevamente.

En la noche del nueve faltó tan luminoso fluido, negándose la compañía eléctrica á darle, interfi no le abonara el Ayuntamiento más de dos mil pesetas que le adeudaba por el alumbrado público.

Regamos al señor Alcalde liberal, que no se repita semejante falta para el bienestar de los ciudadanos y al par para que luzcan los magníficos empedrados que tanto hermosean la población y nos han hecho tomar un paso excepcional.

Agraria

Está próxima á terminar la recolección de cebada, hecha en inmejorables condiciones y cosechándose en abundancia.

Los trigos han tenido magnífica granja, esperándose lo mismo si continúa el tiempo fresco, en los garbanzos que con las habas constituyen una importante riqueza por ser muy extensa su siembra.

Los olivos y encinas presentan un arrojó pocas veces conocidos.

Los precios de cereales y legumbres existentes, no han alterado de 16 pesetas trigo rubio, 15'50 candeal, 11 cebada y de 35 á 40 garbanzos.

El corresponsal.
12 1906.

por hora, sin llevar otro temor alguno sino el de encontrar con bajel que de corso fuese. Dimos de comer á los moros tagarinos, y el renegado les consoló diciéndoles cómo no iban cautivos, que en la primera ocasión les darían libertades. Lo mismo se le dijo al padre de Zoráida, el cual respondió; cualquier otra cosa pudiera yo esperar y creer de vuestra liberalidad y buen término, oh cristianos; mas el darme libertad no me tengais por tan simple que lo imagine, que nunca os pusisteis vosotros al peligro de quitármela para volverla tan liberalmente sabiendo quién soy yo; y el interes que se os puede seguir de dármele; el cual interes si le quereis poner nombre, desde aquí os ofrezco todo aquello que quisierdes por mí y por esa desdichada hija mia, ó si no por ella sola, que es la mayor y la mejor parte de mi alma. En diciendo esto comenzó á llorar tan amargamente, que á to-

según andaba alterada la mar. Pusimos nuestras centinelas en tierra, y no dejamos jamás los remos de la mano: comimos de lo que el renegado había proveído, y rogamos á Dios y á nuestra Señora de todo nuestro corazón, que nos ayudase y favoreciese para que felizmente diésemos fin á tan dichoso principio. Dióse orden á duplicación de Zoráida cómo echásemos en tierra á su padre y á todos los demás moros que allí atados venían, porque no le bastaba el ánimo, ni lo podían sufrir sus blandas entrañas, ver delante de sus ojos atado á su padre, y aquellos de su tierra presos. Prometimosle de hacerlo así al tiempo de la partida, pues no corría peligro dejallas en aquel lugar, que era despoblado. No fueron tan vanas nuestras oraciones, que no fuesen oídas del cielo, que en nuestro favor luego volvió el viento, tranquilo el mar convidándonos á que tornásemos alegres á proseguir nuestro comenzado viaje.

Zoráida, que como si fuera ya muerto, hacia sobre él un tierno y doloroso llanto. Volvímosle boca abajo volvió mucha agua, tornó en sí al cabo de dos horas, en las cuales habiéndose trocado el viento nos convino volver hacia tierra, y hacer fuerza de remos por no embestir en ella, mas quiso nuestra buena suerte que llegamos á una cala que se hace al lado de un pequeño promotorio ó cabo, que de los moros es llamado «el de la Cava rumia», que en nuestra lengua quiere decir «la mala mujer cristiana», y es tradición entre los moros que en aquel lugar está enterrada la Cava, por quien se perdió España, porque cava en su lengua quiere decir «mujer mala, y rumia, cristiana; y aun tienen por mal agüero llegar allí á dar fondo cuando la necesidad les fuerza á ello, porque nunca le dan sin ella, puesto que no fué abrigo de mala mujer, sino puerto seguro para nosotros de nuestro remedio,

dos nos movió á compasión, y forzó á Zoráida que le mirase, la cual viéndole llorar así se enterneció, que se levantó de mis piés y fué á abrazar á su padre, y juntando su rostro con el suyo comenzaron los dos tan tierno llanto, que muchos de los que allí íbamos les acompañamos en él.

Pero cuando su padrela vió adornada de fiesta y con tantas joyas sobre sí, le dijo en su lengua: ¿qué es esto, hija, que ayer al anochecer antes que nos sucediese esta terrible desgracia en que nos vemos, te ví con tus ordinarios y caseros vestidos, y ahora, sin que hayas tenido tiempo de vestirte, y sin haberte dado alguna nueva alegre de solemnizarla con adornarte y pulirte te veo compuesta con los mejores vestidos que yo supe y pude darte cuando nos fué la ventura mas favorable? Respóndeme á esto, que me tienes mas suspenso y admirado que la misma desgracia en que

Una monterilla

Terminado en nuestra parroquia el mes de María para lo cual todos los años se traslada desde su ermita a María Santísima de Villaviciosa.

El día segundo de Pascua de Pentecostes, debía restituirse a su ermita la veneranda imagen, pero cual no sería nuestra sorpresa al ver retroceder el estandarte y la cruz de la parroquia.

Salimos a la calle y nos encontramos con cuatro empleados del municipio, unos con los sables desenvainados y otros con tercercolas que calado el chapeo prohibían la salida de la procesión.

Hubo un momento de confusión y se discutieron sobre si convenía que la procesión se efectuase ó no.

Predominó el criterio de entrar en la parroquia donde se dieron infinidad de vivas en desagravio á la Santísima Virgen que tantos beneficios derrama sobre este católico vecindario.

Se hacen muchos comentarios de esta monterilla acentuándose más por el agravio que se hace á la egregia patrona de Villaviciosa.

Del atropello en cuestión, tiene noticia el juzgado municipal que ha instruido diligencias pasando lo actuado al de instrucción.

El corresponsal

Crónica Local

El día del jefe

El ilustre jefe del partido conservador, que celebró el miércoles su fiesta aromática que visitado por gran número de amigos políticos y particulares, siendo muchos también los que dejaron tarjeta en el domicilio del señor Mañá.

En las felicitaciones recibidas por el eminente hombre público figura una telegráfica, muy expresiva, de S. M. el Rey, y otra, también muy afectuosa de S. M. la Reina D.ª María Cristina.

De Córdoba sabemos que se dirigió un entusiasta telegrama por el Círculo Conservador en nombre de los socios del mismo y de la junta directiva del partido.

La redacción del «Defensor» también le dirigió una respetuosa felicitación.

Otro telegrama

Anteayer recibió nuestro muy querido amigo el presidente de la Diputación Ilmo. Sr. D. Manuel González López, el siguiente telegrama.

Mayordomo mayor Palacio á Presidente de la diputación S. M. Agradece los sentimientos y felicitación expresados en su telegrama.—Marqués de la Mina.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 29'60 y la mínima 15'60.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 761'40 y la temperatura á la sombra 19.

El agua de lluvia llegó á marcar en el pluviómetro 2 milímetros.

F. Guijo, dentista

Gondomar, número 5

Otra defunción

Ayer pasó á mejor vida, la virtuosa señora doña Clotilde Moreno Amor, digna esposa de nuestro particular amigo don José Moreno Mesa, cazador de alhajas de la sucursal segunda del Monte de Piedad.

Tanto á dicho señor como á su atribulada familia enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.

La deuda provincial

El miércoles último se firmó por el ministro de la Gobernación, la R. O. autorizando á la Diputación provincial de Córdoba para emitir papel para el pago de la deuda de la misma por resalvas, de acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado, de cuyo acuerdo dimos oportuna cuenta.

Es esta noticia de tal importancia, que bien merece que nuestros lectores se fijen en ella para tributar los aplausos, que merece la gestión de nuestro respetable correligionario don Manuel González López, gestión administrativa que tan excelentes resultados viene produciendo en los diversos órdenes que abarca.

Están pues, de enhorabuena los antiguos acreedores de la Diputación que al fin podrán hacer efectivos sus créditos.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera se

verá en juicio oral y público, una causa instruida en el juzgado de Montilla por el delito de lesiones contra Manuel Morzal Arroyo, que será defendido por el señor Algaba y representado por el señor Ramirez.

Destino

El comandante de ingenieros D. Angel de Torres, ha sido destinado al tercer regimiento mixto.

Enhorabuena

Se ha concedido autorización para usar sobre el uniforme la encomienda de Alfonso XII y cruz del Santo Sepulcro al comandante de ingenieros don Juan Pejón y María, distinguido amigo nuestro.

Carda

Ha sido detenido un sujeto embriagado que penetró en una casa de locución de la calle de Alcantara y promovió en ella escándalo.

Al hospital

Anteayer fué conducido al hospital de Agudos, después de curada en la casa de socorro, una mujer que fué acometida de un accidente en la calle de San Pablo.

Enferma

Ayer fué conducido al hospital de Agudos, una enferma pobre habitante en la calleja del Nacimiento.

A sus dueños

Se han aparecido sin dueños conocidos, una vaca con rastra y una novilla en las fincas denominadas Nava la Grella y Reina de Espejo, de este término, cuyas reses se hallan depositadas en dichas fincas.

La fiesta de ayer

La fiesta de ayer no revivió el esplendor acostumbrado á consecuencia del tiempo.

La lluvia que cayó en algunos instantes y amenazó en otros, obligó al Cabildo Catedral á suspender la salida de la procesión.

El regimiento de Sagunto formó en la calle de San Fernando, sólo breves instantes, desfilando enseguida á su cuartel.

La procesión fué por dentro de la Catedral y en ella formaron todas las personas y representaciones que figuraban en el elíctico que publicamos el miércoles, así como una lucida representación de la Adoración Nocturna.

La procesión estaba presidida por los gobernadores civil y militar y el alcalde, asistiendo nutrida representación del ayuntamiento y numerosos fieles.

En las calles de la carrera hubo alguna concurrencia que se disolvió cuando se supo que la procesión no recorrería el itinerario marcado.

La velada se celebró anteayer ante el altar colocado en la puerta de las Casas Consistoriales llevó como de costumbre á aquel sitio unánime gentío. Amenizó la velada la banda municipal.

Memoria

Acompañado de atento B. L. M. del Director de la Escuela Superior de Artes Industriales, señor Iaurria, hemos recibido un ejemplar de la Memoria de dicho centro, correspondiente al año último.

Agradecemos al señor Iaurria su atención.

La Mujer Ilustrada

El último número de La Mujer Ilustrada demuestra el favor que el público la dispensa por ser hoy la única dedicada á la defensa é ilustración de las señoras. La Mujer Ilustrada no es una revista vulgar de modas, sino una verdadera ilustración feminista, retratos de Reinas y mujeres célebres, sucesos de actualidad, Sport, religión, higiene, enseñanza, etcétera. Modas elegantes de vestidos, sombreros, ropa blanca, trajes de niños, labores artísticas de todas clases, abecedarios y cuanto en el arte feminista pueda interesar, se encuentra en sus columnas.

Las señoras que remitan 75 céntos en España, recibirán un precioso número, y á toda señora abonada de un año, que cuesta 10 ptas., se le regala una gran lámina en colores del Sagrado Corazón de María. Oficinas: Carrera de San Jerónimo 31. Madrid. Felicitamos á su Director Sr. Salvi, por el triunfo que obtiene con su Revista y le deseamos muchos años de vida.

Teatro-Circo

Se dice que el domingo dará la última función la compañía que actúa en el Teatro Circo.

Defunción

Ayer á las cinco de la mañana falleció en esta capital don Miguel José Ruiz y Angulo.

Dicho señor era persona muy cono-

cida y apreciada en esta capital por sus dotes de caballerosidad y cultura.

Formó parte integrante de las redacciones de La Unión, El Comercio y La Provincia y ha colaborado en casi todos los periódicos locales.

Era caballero de la Real y distinguida orden de Carlos III, académico de número de la de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, hubfa sido director de varios establecimientos benéficos, excocejel militaba en el partido liberal.

A la hora de escribir estas líneas se verifican sus funerales en la parroquia de San Francisco.

Reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Herido

Ha sido curado en la Casa de Socorro Municipal un sujeto que fué herido en el Gran Capitan siendo conducido después á su casa.

Demente

Anteayer fué detenido un sujeto al parecer demente que promovió escándalo en su casa plazuela de San Rafael.

Digno de ejemplo

Segun nos consta se han ofrecido al señor Alcalde todos los daños de espectáculos que funcionan actualmente en el Real de la Feria á ceder en beneficio de la Asociación Cordobesa de Caridad el importe de los ingresos que obtengan en las funciones que se verifiquen en la noche del próximo lunes.

Verdaderamente es digna de alabanza la humanitaria conducta de esos modestos industriales que tan generosamente se disponen á contribuir al desarrollo de la indicada Asociación sacrificando por tanto sus intereses en favor de los pobres de esta capital.

Hé aquí los nombres de los dueños de referencia con expresión de la clase de espectáculos que dirigen: don Antonio Aguirre, salón de vistas por cristales; don Antonio Mejias, teatro de perros y monos; don Antonio Canto, cinematógrafo; don Hilario Furió, ídem, con la muñeca eléctrica; don Enrique Barbas, circo ecuestre; señor Felsi, ídem; don Isidoro Moyano, tiro de salón y don Francisco Puerto Sánchez, ídem.

Con tiempo oportuno daremos á conocer los respectivos programas y el resultado, que esperamos será satisfactorio, en cada uno de estos espectáculos.

El precio del pan

Los señores Barea é hijo han rebajado el precio del pan dos céntimos en cada kilo de las tres clases que expenden.

En su consecuencia el pan se vende actualmente á 42 el de primera, 38 el de segunda y 34 el de tercera.

Un herido y una protesta

El dueño del kiosco el Mediterraneo se ha personado en esta redacción á consignar en enérgica protesta por un atropello que se cometió en dicho kiosco el día de la becerrada del Club.

En ese día unos toreros de carretera quisieron saltar por ese sitio á la plaza de toros y como se lo impidiera un criado de dicho kiosco le dieron una puñalada en la cara de la que fué curado en la Casa de Socorro.

El miércoles se le presetó gran hemorragia y accidentalmente pudimos prestar algun auxilio en esta redacción al herido, por los salvajes que aún no han sido presos.

Esperamos que estos salteadores de plaza de toros que hieren á quien les impide un escape serán castigados con el correspondiente, para lo que procede que se tome declaración al herido si ya no se ha tomado.

Pitter

Se vende un coche pitter casi nuevo en excelentes condiciones.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Pésame

Anteayer falleció en Montilla donde residía la respetable y virtuosa señora doña Angelica Nañez de Prado y Rodríguez, digna esposa de nuestro querido amigo don Amador Ouesta y Castro y madre política de nuestros muy queridos amigos el excelentísimo señor don Juan Mariano Algaba y don José Riobó Susbielas.

La finada era una persona distinguidísima y muy apreciada de todos cuantos la conocían y trataban, entre cuyo número nos contábamos.

Por este lazo de amistad y por el aprecio en que teníamos á la finada y tenemos á sus hijos, doña Para, don

CARRERA DE COMERCIO

Preparación completa por el Contador-Profesor Mercantil matriculado en Sevilla

Don José Muñoz de Luque

NOTA.—Programas y demás antecedentestanto, para la carrera oficial como para la práctica, en el piso principal de la casa sin número, calle María Cristina.—CORDOBA.

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M. Gondomar, 8, pral. Córdoba

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce,—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposicion de Prensas, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas acolitores y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—Trabajos para minas y para todas las industrias

Calle Cua teles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Juan y don José y á la señora de Riobó; la muerte de dicha señora ha repercutido dolorosamente en nuestro ánimo.

Al dar cuenta de tan sensible pérdida á nuestros lectores les pedimos una oración por el alma de la finada y nos asociamos de todas maneras al inmenso dolor que aflige en estos instantes á su desconsolada familia.

De política

Entre los políticos continúa siendo tema preferente de las conversaciones el decreto de disolución de las Cortes, circulando diversas impresiones; pero después de la conferencia del Rey con el jefe del partido conservador, los ánimos se inclinan con más fuerza á no creer que se publicará el famoso decreto en la Gaceta.

La situación del Gobierno no resulta muy favorable, pues se sabe que han existido dificultades respecto á la provision del alto personal.

Boletín Religioso

Santo de mañana. San Faudila, mj. mr. de Córdoba.

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

Café de La Perla

HELADOS PARA HOY 15 DE JUNIO Mantecado—Fresa—Almendra.—Limon.—Merengues helados.—Barquillos rellenos. Servicio á domicilio.

ANUNCIOS PREFERENTES

HABITACION

Desde el día se arrienda el piso principal de la casa número 129, de la calle Cardenal González. Tiene tres balcones á la calle, frente del Triunfo. Precio económico. Llaves y condiciones, Osario 8.

SE VENDE

Una jardinera en muy buenas condiciones; un faetón bis á bis y un bis á bis. Darán razón en la administración de este periódico.

Teatro Circo del Gran Capitan

Función por secciones para mañana. Primera sección, á las nueve, «Ideicas» Segunda sección, á las diez, «Los Camarones» Tercera sección, á las once, «El arte de ser bonitas» Cuarta sección, á las diez, «Villa Alegre»

La Muñeca eléctrica Últimos días gran rebaja de precios en el pabellón mecanico situado en el Real de la Feria en el que se exhibe La muñeca eléctrica Entrada de Preferencia 30 céntimos. Entrada general 15.

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Barcelona

Madrid 15 (10'15) La comisión de solidaridad catalana ha publicado una circular aconsejando que la noche de San Juan se enciendan fogatas en prueba de fraternidad.

De Corea

Díden de Seul que es alarmante la situación de Corea, siendo incendiadas las casas de los japoneses. Asegúrase que la corte Coreana fomenta los desórdenes y el Emperador los alienta. Muchos personajes están complicados.

Detenciones

En Barcelona han sido detenidos los anarquistas Maagi, Basans, Corominas, Castellote, Cardenal y Mirand por haber firmado un documento en el que se elogiaba la conducta del señor Nakens.

Los reyes en Madrid

Madrid 15 (13'45) Procedentes de La Granja han llegado los reyes á Madrid en automóvil.

Consejo

A las once y media ha comenzado el Consejo de ministros.

El embajador del Vaticano

El marqués de Tovar ha estado en Palacio despidiéndose de la Reina Victoria y de la Reina madre.

El martes marchará á Roma.

Tormenta

En este instante descarga sobre Madrid una gran tormenta.

Detalles del Consejo

Madrid 15 (14.) El Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio ha sido de larga duración.

Moret en su discurso de rúbrica trató de la política interior y exterior.

Del programa del gobierno no habló ni palabra y es que Moret como Montero Rios, no tienen programa.

Gobernador de Madrid

El monarca ha firmado un decreto, nombrando Gobernador civil de Madrid el diputado exunionista, exvillaverdista y hoy moretista don Santiago Alba.

Mencheta.

Imp. «El Defensor» Leonas, 15.—Córdoba

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.
Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.-CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas. Cts.
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a	3 90
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	4 00
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3 70
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a	1 85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 55

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Lujan número, 2.-CORDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.
De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos **La Valenciana**
Cristóbal Colón, 52, CORDOBA

FEDERICO PRETEL

Visidad esta Casa y os convencereis de la buena calidad de los materiales que fabrica.

El dueño de esta Casa ruega estudiéis calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera.

Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fraydier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

Es que presenté CAPSULAS de SANDALO enojos que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que eran más pronto y radicalmente todas las enfermedades URINARIAS. Presentado con receta de oro en la Farmacia de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas, de Córdoba, en el año 1892, y estandarizado años de este momento. Concedido por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias reconocimientos científicos y recompensas honoríficas, las prescripciones reconocidas en todos los hospitales de España, y en las de América. Se remiten por correo certificado de valor.

Pedid al Sándalo Piza.-Domicilio de la farmacia, Conde Cárdenas, 12.



Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, a 47 y 1/2 reales; trigo duro, a 54; idem blanquillo, a 52 y 1/2; cebada, a 31; habas castellanas, a 60; idem cochineras, a 60; garbanzos tiernos, de 120 a 170; idem duros, a 90; harina blanca extra, a 19 y 1/4; idem idem corriente, a 19; idem recia acemolada, a 19 y 1/4 id id superior, a 19 y 1/4; idem id corriente, a 19; idem idem tercera, a 18; cabezuela candeal, a 12; salvado, a 9; hoja, a 7; cabezuelo recio, a 9; salvado, a 7; hoja, a 4.

SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas

DE

Faustino Montero é hijo
Calle Nueva, núm. 44.-Puente Jenil
PRECIOS

	Ptas	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 81 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1/2 a 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 81 por 15 y 1/2 centímetros y 8 y 1/2 a 4 grueso	32	50
1.000 idem alfagía de 84 por 17 y 3/8 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	35	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00

Precios sobre vagón, plazo a 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras a quien o lo solicite.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES
NATURALES PURGANTES

MEDALLA DE ORO, PARIS 1900

FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósito en Córdoba: Centro Farmacéutico

La Mutual Franco Española

Sociedad Benéfica de previsión y Caja de Ahorros popular

AUTORIZADA LEGALMENTE CON FECHA 26 DE AGOSTO DE 1902

Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3.-Madrid

Entregando 5 pesetas al mes durante diez años

Se puede tomar como minimum un capital de 1.500 a 2.000 pesetas

Problemas que resuelve.—Libramiento de quintas, Retiro para la vejez, Herencia para la familia, Crédito para establecerse, Dotes para los hijos y Capital para el obrero.

Director Regional, D. Angel Delgado y Delgado, Belalcázar (Córdoba.)

Inspector en la Región, D. Francisco Navas de Flores, Angel de Saavedra, 18, Córdoba.

Chocolates de Confianza

DEMETRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.-POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA



¡Reumáticos!

LA BEBIDA DE LOPEZ, cura toda clase de REUMA, mejor que los BAÑOS Y UNTURAS.

El éxito creciente que obtiene en toda ESPAÑA y el ser recomendada por distinguidos médicos es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López, Peligros, 4, Arenal 15, y principales Farmacias y Centros de específicos.

PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito exclusivo y venta para Córdoba: Dr. López Mora, San Felipe, 13

CALENTURAS

Con el TÓNICO FEBRIFUGO de López y Pérez se curan en tres días las TERCIANAS y CUARTANAS por rebeldes que sean.

Éxito comprobado

Puntos de venta: Los mismos que para la bebida de Lopez